



(AAM3638)

000193153

Cierre

ALPHA N° 7 / 1991

Jorge ACEVEDO: *En torno a Heidegger*, Santiago de Chile, Editorial Universitaria S.A., 1990, 119 pp.

1. Bajo este título, el autor, profesor de Filosofía Contemporánea de la Universidad de Chile, reúne cinco escritos, publicados en diversas revistas y presentados en distintos eventos, según consta en 'Indicaciones' al final del libro. Estos trabajos están precedidos de un prólogo en el que se enumera el propósito del autor: rendir un nuevo homenaje a M. Heidegger con motivo del centenario de su nacimiento, así como contribuir al conocimiento de su obra en nuestro medio.

El libro consta de dos partes: la primera contiene los trabajos "Acerca del 'problema' del conocimiento (Heidegger y Hartmann)" y "El sentido heideggeriano de la culpa y la melancolía". La segunda parte contiene, "Para leer *La pregunta por la técnica*", "Para qué la ciencia" y "Aspectos de la interpretación heideggeriana de la era técnica". Lo distintivo de estos escritos es que transitan y ponen en evidencia los principios básicos y las líneas de desarrollo del pensamiento de Heidegger, lo que, apoyado en múltiples y muy precisas referencias a su obra, constituye una excelente introducción a los problemas y planteamientos que preocuparon al pensador alemán. Así, la primera parte está pensada desde la obra fundamental *Ser y Tiempo*, mientras que la segunda parte se refiere a temas que suponen esa obra y en la cual encuentran su raíz y sentido. De este modo, y a pesar del carácter esquemático, según el decir de Acevedo, el libro bosqueja con precisión el punto de partida y el ulterior desarrollo de un pensamiento que ha calado hondo en la vida intelectual contemporánea, tanto por su alcance e influencia como por su originalidad.

2. Con motivo de un problema específico como es el del conocimiento, tradicionalmente conocido en la línea implantada por Hartmann y sus seguidores, el autor ilustra el modo y los fundamentos con que Heidegger aborda los tradicionales problemas filosóficos, destacando en el tema aludido la reforma que el pensamiento heideggeriano exige a estos planteamientos habituales. Lo usual es considerar el conocimiento como un tipo de relación entre un sujeto y un objeto, privilegiándose en esta relación al conocimiento teórico en un análisis que tiende a una identificación entre el sujeto y el hombre, y, entre el objeto y el mundo o parte del mundo. Lo característico de esta interpretación es que en esas relaciones las esferas del cognosciente y de lo conocido aparecen separadas y en cierto sentido autónomas. Además, destaca la autonomía del problema y por ende justifica también la autonomía de las disciplinas, en este caso de la epistemología. Pero el

En torno a Heidegger [artículo] Nelson Vergara.

AUTORÍA

Vergara, Nelson

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En torno a Heidegger [artículo] Nelson Vergara.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)